
VIVERE
n.37

A
P

R
IL

E 
2

0
2

1

Ospitaletto
PERIOdIcO tRImEstRALE dEL cOmunE dI OsPItALEttO

TerriTorio & AssociAzionineWs / BAnDiAmminisTrAzionesEguIcI su



PAg. 2   -   numero 37 

comune di OspitalettO

PERIODICO TRIMESTRALE 
distribuito gratuitamente a tutte Le FamigLie 

stampato in 6.700 copie | numero 37, apriLe 2021

editore: comune di ospitaLetto (bs) 

direttore editoriaLe: Fabio gioVanni perLetti  

direttore responsabiLe: gioVanni battista sarnico

Facebook.com/comuneospitaLetto
instangram.com/comunediospitaLetto

twitter @cospitaLetto 
Leggici su:  issuu.com/ViVereospitaLetto

SOMMARIO
d

A
LL

A
 R

Ed
A

z
IO

n
E

EditorialE dEl Sindaco...........3

nEWS/SocialE.........4-5

BorSE di StUdio.........6-7

aMMiniStraZionE........8-18

conSiGlio coMUnalE.......19-21

a.GE./a.P.a...........22 

BiBliotEca...........23

SErlini r.S.a........24-25

Storia & tradiZioni...........26

nUMEri Utili...........27

COPERTINA
Ritratti di un paese che riparte. 

I giovani premiati con le Borse di 
Studio, il nuovo spazio per gli abbracci 

alla Serlini Rsa, i piccoli durante il 
carnevale in “streaming” realizzato 

da A.GE. Ospitaletto.

Viviamo per la seconda volta una Pasqua a distanza e con 

limitazioni, ma anche gli inizi di una campagna vaccinale  

che presto sarà di massa e ci potrà permettere così di 

tornare ad una vita più normale. con questo numero 

di Vivere ospitaletto, quello di primavera, vogliamo 

idealmente mandare a tutti un abbraccio quanto più 

concreto possibile. come reali sono gli abbracci che 

finalmente possono scambiarsi i nostri anziani nella Rsa 

Serlini, grazie all’apertura di uno spazio in sicurezza che 

li ricongiunge finalmente alle visite dei propri cari. Un 

abbraccio agli studenti, che dopo aver dimostrato tanta 

creatività e resilienza nei mesi passati, si sono ritrovati 

a vivere questa ulteriore porzione di didattica a distanza 

con tante difficoltà e agli studenti meritevoli che si sono 

aggiudicati perciò una strameritata borsa di studio. ai 

bambini, e ai loro genitori, capaci con pazienza di colorare 

tante giornate che ci permettono di condividere. Infine, 

a quanti vivono questo momento nelle difficoltà, siano 

esse economiche o personali, la rete della comunità e gli 

enti preposti possano dare loro una risposta e un aiuto 

concreto. Buona lettura, ma soprattutto Buona Pasqua 

a tutti gli ospitalettesi!

per arrivare all ’alba non 
c’è altra via che la notte    
(Khali l Gibran)
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Dopo un lungo anno di pandemia,  
la comunità vuole tornare a vivere

il Sindaco
Giovanni Battista Sarnico

Ci siamo sentiti impotenti 

di fronte a tanto dolore. 

Le serrande abbassate,

le strade vuote e presidiate 

e un crescente malcontento. 

Ora, non è lontano 

l’obiettivo: vaccinazioni 

a tappetto e torneremo, 

con tutti gli accorgimenti, 

a riprenderci i nostri spazi

P
andemia. Ultimo miglio. 

Quello dell’azione e 

della cura: grazie ad una 

vaccinazione che possa 

contenere e sconfiggere finalmente 

questo nemico invisibile che ha 

divorato vite e costretto tutte le 

altre alla difesa, all’isolamento, 

nelle difficoltà quotidiane di zone 

arancio rinforzato alternata a rosse 

e tra poche schiarite. Un processo 

di vaccinazione che nel mese di 

aprile dovrà diventare finalmente 

di massa, ma che ha dimostrato 

lacune e difficoltà non indifferenti. 

come amministrazione abbiamo 

proposto il Palaborghetti, già sede 

per la vaccinazione antinfluenzale, 

quale sede di hub vaccinale, ma la 

scelta degli organi preposti è andata 

in altre direzioni. noi lasciamo 

comunque la porta aperta per un 

eventuale suo utilizzo anche in 

futuro. Siamo attrezzati e vogliamo 

continuare ad esserlo, garantendo 

servizi e infrastrutture moderne e 

confortevoli: a partire dalla sanità, 

con l’avvio nel 2021 dell’atteso 

progetto della casa della Salute, alla 

cura delle persone più fragili con il 

Partenariato Pubblico Privato con la 

Fondazione Serlini rSa ed il nuovo 

centro multiservizi per gli anziani, 

anche grazie alla rete sul territorio 

di associazioni e volontari che in 

questo periodo non hanno mai smesso 

di operare. come amministrazione 

abbiamo concentrato gli sforzi sui 

progetti e sull’ultimazione dei lavori 

delle opere avviate, così da farci e 

farli trovare pronti quando si potrà 

tornare finalmente ad utilizzarli. 

Stiamo parlando del Palaborghetti, 

dopo i lavori dello scorso anno, la 

recente fornitura di attrezzatura 

e nuovi servizi e spogliatoi, il 

completamento dell’impianto 

natatorio, la prossima sistemazione 

del centro sportivo, l’avvio dei lavori 

per il campo da calcio sintetico 

all’oratorio e poi, le numerose 

sistemazioni di strade,  marciapiedi, 

asfaltature già programmate per 

l’intero 2021. in questi mesi, 

l’impegno e la vicinanza ai 

concittadini che più soffrono e hanno 

sofferto, con i servizi sociali che non 

si sono mai fermati e hanno allargato 

la loro rete, insieme all’encomiabile 

supporto di Protezione civile e croce 

Verde, ai tanti volontari per i servizi 

congiuntamente portati avanti: dalla 

consegna dei pasti, dei farmaci, al 

ritiro della spazzatura, alle visite a 

domicilio, per il monitoraggio delle 

tante situazioni critiche: il nostro 

grazie va a chi è al fronte tutti i 

giorni, ovvero ai nostri medici di 

base e a tutto il personale sanitario. 

non posso tralasciare un pensiero 

speciale ai nostri ragazzi, a partire 

dai più piccoli, ed a 

tutti i giovani che sono 

fortemente limitati 

nelle relazioni e nelle 

attività di tutti i giorni. 

a tutta la comunità 

l’augurio sincero di 

una serena Pasqua, 

perché possa 

davvero essere 

di rinascita e 

di ritorno alla 

vita!
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SERVIZI SOCIALI 

il bando resterà 

aperto sino al 

9 maggio. per 

info: consultare 

il sito internet 

del Comune

A
perto il bando per 

l’assegnazione delle 

unità abitative popolari 

disponibili nell’Ambito 

territoriale N.2 Brescia Ovest e 

localizzate nei Comuni di: Ospitaletto, 

Berlingo, Cellatica, Castegnato, 

Castel Mella, Gussago, Ome, Rodengo 

Saiano, Roncadelle, Torbole Casaglia, 

Travagliato. Il bando rimarrà aperto sino 

al 9 maggio 2021. I documenti necessari 

per la presentazione della domanda 

sono: ISEE; eventuale certificato di 

invalidità con la percentuale di invalidità 

riconosciuta; marca da bollo da 16€ o 

carta di credito per il pagamento on line; 

credenziali per l’accesso SPID (Sistema 

Pubblico di Identità Digitale) oppure la 

tessera CNS (Carta Nazionale dei Servizi). 

I cittadini possono rivolgersi all’Ufficio 

Servizi Sociali, per ricevere un supporto 

nella presentazione della domanda nei 

seguenti giorni: martedì dalle 15:00 

– 18:00. Tel. 030/5780920, e-mail: 

inclusione2@pdzbsovest.it e sul sito 

www.comune.ospitaletto.bs.it uuu

Aperto il Bando di edilizia popolare

lll Nuovo progetto riguardante 

il sostegno domiciliare di persone 

in condizione di fragilità residenti 

nell’Ambito n.2 Brescia Ovest. Dal 

1 di aprile 2021 nel Comune di 

Ospitaletto, è partito un nuovo 

progetto riguardante il sostegno 

domiciliare di persone in condizione 

di fragilità residenti nell’Ambito 

n.2 “Brescia Ovest”. Il progetto 

interesserà tutti i cittadini che 

usufruiscono del Servizio Assistenza 

Domiciliare (SAD). Sono sette i 

partner (Consorzio SOLCO - Coop. 

Il Gabbiano – Coop. Elefanti Volant 

Coop. Società Dolce – Fondazioni 

Manzoni, Fondazione Serlini e 

Mazzocchi) che collaborano in 

questo viaggio pubblico/privato 

coordinati dal personale tecnico 

dell’Azienda Consortile Ovest 

Solidale. Il nuovo progetto oltre al 

Servizio Assistenza Domiciliare 

(SAD) garantirà lo sportello 

assistenti familiari (sportello 

badanti) e altre prestazioni sociali 

e/o sociosanitarie (interventi 

specialistici, interventi infermieristici, 

ecc..) per garantire il sostegno a 

domicilio alle persone fragili ed 

anziani. Il nuovo coordinatore di Polo 

1 del progetto è l’Assistente Sociale: 

Sara Cadei, cell. 342 9933842 e-mail: 

servizidomiciliari@ilgabbiano.it; 

garantirà l’attivazione, la gestione 

e il monitoraggio del servizio e per 

ogni eventuale necessità relativa 

al servizio domiciliare, nonché per 

l’attivazione di prestazioni aggiuntive 

che i soggetti convenzionati 

potranno offrire ai cittadini di tutto 

l’ambito distrettuale lll

Sostegno domiciliare per le persone in condizione di fRAgILItà

Un ringraziamento particolare va ancora una 
volta ai molti volontari del nostro Comune 
che continuano a garantire il trasporto dei 
pasti e il trasporto dei disabili ai vari centri 
diurni anche durante il periodo di emergenza 
sanitaria. L’invito è sempre aperto a quanti 
volessero regalare ad altre persone un po’ 
del loro tempo e della loro disponibilità per 
gli anziani e disabili del territorio.

fOndI pOVERtà         

Prossimamente verranno 
aperti bandi relativi 
a specifici fondi per la 
non autosufficienza. 
Vi invitiamo a seguire gli 
aggiornamenti sul sito web 
www.comune.ospitaletto.bs.it
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AUtO ELEttICHE: Un’ORA gRAtIS pER I CIttAdInI
il Comune mette a disposizione dei cittadini il servizio di car 

sharing elettrico e-Vai per spostarsi in modo sostenibile. 

Con l’auto in condivisione è possibile muoversi in qualsiasi 

orario e senza alcun limite geografico, prelevando e 

riconsegnando l’auto in uno degli oltre 140 e-Vai point. 

A Ospitaletto si trova in via Monsignor G. Rizzi, 24. Per 

usufruire del servizio occorre registrarsi gratuitamente 

sul sito www.e-vai.com o sull’app e.Vai. per i cittadini di 

Ospitaletto UN’ORa GRatUita sUl 1° NOleGGiO: basta 

inserire al momento della registrazione nell’apposito campo 

CODiCe pROMOZiONale il codice EVAI21

8 
marzo, Festa della Donna. 

Ma soprattutto momento di 

riflessione e di coinvolgimento 

dei più giovani per 

comprendere a che punto sia oggi diffusa 

l’idea di vera parità di genere, di rispetto 

e inclusione e che possa portare ad una 

comunità pronta finalmente a gridare 

in coro: “Mai più violenza”. Che cosa 

pensano i nostri ragazzi della violenza 

di genere? Che cos’è per loro una 

discriminazione nella vita quotidiana? 

Con questo intento, il Comune di 

Ospitaletto, insieme all’Istituto 

Comprensivo e all’Associazione 

Carcere e Territorio, con responsabile 

scientifico il Prof. Carlo Alberto 

Romano e la responsabile del progetto  

Prof.ssa Marzia Tosi presenta alla 

comunità il “Progetto Mimosa”, nato nel 

2019 e cresciuto fino ad oggi. Il lavoro è 

partito da un’indagine conoscitiva svolta 

nella scuola, accompagnato da pensieri, 

riflessioni e disegni dei nostri ragazzi, 

per dire “mai più violenza sulle donne” 

vede il contributo della dott.ssa Laura 

Metelli, dirigente dell’Istituto Comprensivo, 

e dei tanti studenti che hanno risposto 

a domande, realizzato illustrazioni e 

contributi poetici e letterari uuu

IL COMUnE LAnCIA “pROgEttO MIMOSA” 

per dire: “MAI pIù VIOLEnZA SULLE dOnnE”

nUOVE ASSUnZIOnI E pROCEdURE In CORSO
In base al fabbisogno di personale deliberato in Giunta 

le prossime assunzioni riguardano i seguenti profili 

professionali: 1 categoria D Istruttore Direttivo Tecnico–

Area Tecnica;  1 categoria C  Istruttore Tecnico; 1 categoria 

B1 collaboratore professionale operaio (sostituzione 

pensionamento); 1 categoria C agente di Polizia locale 

(sostituzione mobilità). Procedure in corso: assunzione 

1 categoria D Istruttore Direttivo Tecnico–Area Tecnica: 

attivata procedura di mobilità volontaria; 1 categoria 

C Istruttore Tecnico: attivata procedura di mobilità 

volontaria; 1 categoria B1 collaboratore professionale 

operaio (sostituzione pensionamento); 1 categoria C 

agente di polizia locale (sostituzione mobilità). Segnaliamo, 

infine, l’assunzione quale messo notificatore (sostituzione 

pensionamento) di pasquale Battimelli a cui auguriamo 

buon lavoro!
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Assegnate 39 borse di studio 
agli studenti più meritevoli

L’ELEnCO COMpLEtO dEI pREMIAtI
l’amministrazione comunale ha stanziato 

10mila euro che sono andati a 11 studenti 

delle scuole medie per il raggiungimento con 

ottimi risultati della licenza media (a ciascuno 

il premio di 200 euro); a 16 studenti della 

scuola secondaria di II grado (250 euro), 

a 8 maturandi (250 euro) e a 4 laureati 

la borsa di 400 euro ciascuno. a essere 

insigniti della borsa di studio sono stati: Russo 

Valentina, Agnesi Lorenzo, Radici chiara, 

Braga Laura, muduro Anamaria, Bravo 

Linda, maggioni samuele Ettore, gatti 

Elena, Nucci Agata, Serioli Sofia e Zucali 

davide (per la licenza Media). zavaglio Elisa, 

Quaresmini greta, cenedella cristina, 

gionta gabriele, Lombardi Lorenzo, stella 

cristian, Faccoli matilde, Orizio Leonardo, 

Faletti marco, Pelati Alice, Belleri Annalisa, 

Pezzotti simone, mineni davide, scalvenzi 

Giulia, Bertoli Sofia, Farjana Lichi (per 

la secondaria di ii Grado). Rodella marco, 

Bignotti monica, Omassi nicole, mensi 

nicolò, casanova diego, zuccali Veronica, 

zambara monica, Forti Elisa (diplomati alla 

Maturità). Polonini Elisa, di Leo claudia, 

messali mattia e Rocco Elisa (laureati).

LAUREA

Di Leo Claudia Polonini Elisa

MAtURItà

Rocco Elisa Bignotti Monica Casanova Diego

Mensi Nicolò Omassi Nicole Rodella Marco Zambara Monica Zuccali Veronica

nEWs / premi al merito scolastico 2021
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SUpERIORI

Belleri Annalisa Bertoli Sofia Cenedella Cristina Faletti Marco Gionta Gabriele

Lombardi Lorenzo Mineni Davide Pelati Alice Pezzotti Simone Quaresmini Greta

Scalvenzi Giulia Stella Cristian Zavaglio Elisa Agnesi Lorenzo Bravo Linda

Gatti Elisa Maggioni Samuele 
Ettore

Radici Chiara Russo Valentina Serioli Sofia

MEdIE

Congratulazioni! . ,
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LAVORI pUBBLICI

2021: anno 

decisivo con i l 

completamento 

dell ’impianto 

natatorio, la 

riqualif icazione 

del centro 

sportivo, del 

cimitero e 

per i l  restyling 

di viabilità e 

strade per la 

sicurezza di 

pedoni e cicl isti 

I
l nuovo anno vede in fase di 

realizzazione e completamento 

importanti opere pubbliche. 

Le belle giornate di questo 

periodo hanno consentito di far 

proseguire spediti e secondo il 

cronoprogramma i lavori del nuovo 

impianto natatorio. Nelle scorse 

settimane è stata costituita la vasca 

interna, i principali impianti e gli 

spogliatoi delle nostre piscine. I 

lavori proseguiranno regolarmente 

per poter consegnare con l’estate 

un impianto funzionale, moderno e 

accessibile a tutti, con la speranza 

che l’ultimazione di questi lavori, 

possano coincidere, con un ritorno 

graduale alla normalità uuu

AmmInIstRAzIOnE

Tutte le opere e i lavori pubblici
Un Paese sempre più a misura di famiglia e imprese

IMpIAntO nAtAtORIO

RUgBY OSpItALEttO: 

pratica di accatastamento per la sede

L
a realizzazione della sede sportiva rugbistica risale agli anni ’80, 

struttura demolita e ricostruita nei primi anni 2000, ma nonostante gli 

interventi plurimi è ancora priva di accatastamento. Con determina del 31 

dicembre 2020 è stato pertanto affidato l’incarico tecnico specializzato 

per le prestazioni catastali relative al patrimonio 

comunale del Campo da Rugby e strutture annesse, sede 

del CPR Rugby Ospitaletto. L’incarico si pone l’obiettivo di 

risolvere in modo definitivo la procedura catastale con: 

stesura tipo mappale, inserimento mappa, rilievo, redazione 

atto di aggiornamento, denuncia al catasto fabbricati, 

stesura planimetrica delle unità immobiliari, compilazione 

dei modelli in procedura DOCFA per un impegno di spesa 

di 5.892 euro.  Il completamento della pratica catastale 

è un tassello fondamentale per poter programmare gli 

investimenti futuri e consentire di recuperare i benefici 

fiscale del decreto Rilancio dell’agosto 2020, previsti per 

la riqualificazione degli spogliatoi lll
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L’intervento è 
stato approvato 
con delibera di 
giunta n.19/2021 
e prenderà il via 
a breve. Costo 
dell’intervento: 
160 mila euro

Approvato il progetto del 
campo da calcio dell’Oratorio

D
opo la “Convenzione 

tra il Comune 

di Ospitaletto e 

la Parrocchia S. 

Giacomo Maggiore per il rifacimento 

del campo sportivo dell’Oratorio San 

Giovanni Bosco da sabbia in erba 

sintetica, ora il progetto può prendere 

il via a seguito dell’approvazione 

con delibera di Giunta comunale 

del 18 febbraio 2021: si tratta di un 

nuovo campo da calcio in manto 

in erba artificiale e per un importo 

complessivo di 

€ 160.000. Il 

nuovo impianto 

consentirà il 

regolare gioco da 

calcio per squadre 

a 7 e il gioco su due 

campi per squadre 

a 5 giocatori. I 

lavori sono stati 

aggiudicati alla 

ditta MAST SRL di 

Flero, specializzata 

in impianti sportivi; 

l’inizio dei lavori è 

programmato per il 

mese di aprile con 

una durata di 90 

giorni. L’accordo 

tra Parrocchia e 

Comune di Ospitaletto prevede 

anche la realizzazione del 

fabbricato spogliatoi i cui progetti 

sono in fase avanzata cosi composto: 

due spogliatoi per le squadre, 

uno spogliatoio per l’arbitro, un 

vano infermeria, un deposito e 

centrale termica. I lavori rientrano 

nell’Accordo di Programma tra 

il Comune di Ospitaletto e la 

Società SEVAT scarl, in regime di 

Committenza Ausiliaria Integrale 

uuu

Qui sopra: la pianta del nuovo campo 
sportivo in erba dell’Oratorio

Nuova illuminazione al 
Parco di via togni
Il mese scorso sono terminati i lavori 
di realizzazione del nuovo impianto di 
illuminazione pubblica a servizio del Parco 
Comunale in via Togni e della annessa area 
cani. L’importo delle opere ammonta ad euro 
18.056, somme impegnate con determina 
n.268 del 29 dicembre 2020. 
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Con determina n. 186 del 2020 è 

stato affidato il servizio di mappatura 

del demanio stradale del Comune al 

polo catastale di Valletrompia, al fine 

di avere un completa rilevazione 

del patrimonio stradale esistente 

(relativamente sia agli aspetti 

patrimoniali del medesimo, sia alla 

più adeguata programmazione 

delle manutenzioni) ed ottenere 

una mappatura circostanziata ed 

unitaria del “Demanio stradale”. 

Oltre ad essere un obbligo di legge, 

la procedura (impegno di spesa 

di euro 10.350 euro) consentirà 

l’accorpamento di tutti i sedimi delle 

strade comunali, oltre a prevedere: la 

ricognizione del patrimonio stradale; 

la variazione qualità dei terreni già 

frazionati intestati al Comune a 

“Demanio stradale”; la variazione 

qualità dei terreni già frazionati 

intestati ai privati a “Demanio 

stradale”; la fornitura elenco dei 

mappali da inserire nella delibera 

ricognitiva da adottarsi da parte 

del Consiglio Comunale; il supporto 

nelle attività di interfaccia con 

l’Agenzia delle Entrate e per le fasi 

di pubblicizzazione della procedura 

di competenza comunale. Al 

termine della fase di ricognizione, 

l’argomento verrà proposto in 

approvazione al Consiglio comunale 

con la conseguente ampia ed idonea 

comunicazione.

Schermature solari presso la Scuola Primaria

C 
ompletata l’installazione 

delle schermature 

solari presso la 

Scuola Primaria di 

via Zanardelli. L’intervento ha 

riguardato le aule dell’ala più 

interna del fabbricato, replicando 

su questa parte dell’edificio quanto 

era stato fatto lo scorso anno 

sull’ala prospiciente via Zanardelli. 

L’intervento consentirà di limitare il 

surriscaldamento delle aule esposte 

a sud, garantendo la necessaria 

illuminazione naturale ed un migliore 

confort di utilizzo degli ambienti. La 

protezione solare avviene tramite 

delle lamelle orizzontali orientabili 

e motorizzate, dedicate ad ogni 

finestra e comandabili dall’interno 

dell’aula stessa. L’intervento ha 

ottenuto il contributo previsto dalla 

legge del 2019 per gli interventi di 

e f f i c ientamento 

e n e r g e t i c o 

effettuato dai 

comuni italiani di 

90.000 euro. La 

legge finanziaria 

del 2019 ha 

assegnato per il 

quinquennio 2020-

2024 ai Comuni che 

avevano presentato 

richiesta nel 2019 

un contributo 

annuo, perciò anche 

Ospitaletto potrà beneficiarne 

per ulteriori interventi di 

efficientamento energetico anche 

nei prossimi anni uuu

Ottenuto il contributo Gse per l’Aula magna
Il mese scorso il GSE (Gestore dei 

Servizi Energetici) ha accolto la 

richiesta di contributo di € 10.280 

per la sostituzione della parete 

vetrata dell’aula magna della Scuola 

Primaria di via Zanardelli, presentata 

dall’Ufficio Tecnico Comunale. 

L’intervento ha interessato 

l’installazione di una nuova parete 

vetrata con caratteristiche di 

elevata prestazione energetica e 

sicurezza sulla facciata della Scuola, 

in sostituzione di quella che era stata 

danneggiata dal fortunale di luglio 

2020. A seguito dell’intervento 

è stata presentata una richiesta 

secondo quanto previsto dal Conto 

Termico, che consente di ricevere 

un contributo per le Pubbliche 

Amministrazioni a seguito di 

interventi che migliorano l’efficienza 

energetica degli edifici pubblici.

Demanio Stradale: affidata la nuova mappatura
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AmmInIstRAzIOnE

C
on determina n. 36 

del 26 febbraio 2021 

è stato aggiudicato 

l’appalto integrato 

sulla base del progetto definitivo 

per le “opere di completamento 

della riqualificazione dello stadio 

comunale “Gino Corioni” e 

dell’antistadio “Federico Gozio”; 

l’esito della gara ha assegnato i 

lavori alla ditta BE.MA.DER. SRL 

di Puegnago del Garda. Il progetto 

esecutivo verrà predisposto 

sulla base del progetto definitivo 

approvato con determinazione del 

Dirigente Area Tecnica n. 109 del 28 

luglio 2020, opera programmata dal 

Piano Triennale dei Lavori Pubblici 

per il triennio 2020/2022, approvato 

con delibera di Consiglio comunale 

n. 10 del 7 aprile 2020.  I lavori sono 

finanziati dalla sottoscrizione del 

mutuo con l’Istituto per il Credito 

Sportivo di Roma per un importo 

di  1.300.000 euro, della durata di 

venti anni,  ad un tasso annuo fisso 

di IRS a 12 ANNI + 1,450 % e con 

un contributo per l’abbattimento 

totale degli interessi  complessivi di  

192.517,12 euro pari all’intera quota 

interessi del piano di ammortamento 

(mutuo a tasso 0). L’intervento di 

riqualificazione e ampliamento 

del centro sportivo comunale è 

concepito per rispondere a più ampie 

e moderne esigenze di utilizzo del 

centro stesso. In sintesi, sono previsti 

i seguenti lavori: adeguamento 

alle più recenti normative  delle 

attrezzature sportive esistenti, 

integrandole con locali accessori di 

nuova realizzazione; sostituzione 

delle recinzioni contorno pista 

e parapetti tribuna opposta; 

riqualificazione wc spettatori e 

spogliatoio prefabbricato tribuna 

principale; riqualificazione 

dell’edificio biglietteria nord; nuova 

tribuna metallica campo in erba 

sintetica; interventi sulla pista di 

atletica leggera; riqualificazione 

impianto illuminazione campo da 

calcio principale; eliminazione 

barriere architettoniche; nuovo 

edificio servizi zona sud con spazi 

per associazioni sportive, sala 

d’attesa, sala riunioni, ufficio ed 

locale adibito a bar. In questi giorni 

è in corso l’istruttoria per la firma 

del contratto di 

appalto: la ditta 

a g g i u d i c a t a r i a 

ha 20 giorni di 

tempo per la 

predisposizione del 

progetto esecutivo 

e l’inizio dei lavori 

è previsto per il 

mese di maggio;  

durata dei lavori 

prevista 9 mesi 

lll

AttIVItà SpORtIVE

Aggiudicato 

l’appalto: 

el iminazione 

barriere 

architettoniche, 

intervento sulla 

pista di atletica, 

servizi per ospiti e 

parapetti tribuna 

opposta. inizio dei 

lavori: maggio.  

Durata: 9 mesi

importo: 

1,3 milioni di euro

Riqualificazione del Centro Sportivo 
Coinvolto lo stadio comunale e l’antistadio

Qui sopra: una foto aerea dell’impianto nei primi anni ‘80
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In corso il programma triennale degli asfalti

NUOvI ARReDI COMPLeTANO IL PALABORgheTTI

Nuovi arredi al PalaBorghetti: panche, sedie, tappeti, così come i servizi igienici, spogliatoi  

e le attrezzature tecniche vanno a completare l’opera di ristrutturazione dell’impianto. Un 

investimento da 600mila euro per una struttura più efficiente, a prova di sisma, confortevole e 

che torna a disposizione della comunità e in particolare delle associazioni sportive e dei ragazzi.  

lavori pubblici

N
el corso dell’autunno 

scorso e nelle 

settimane di marzo 

sono state realizzate 

opere di riqualificazione strutturale 

della viabilità comunale, comprese 

le opere per l’abbattimento 

delle barriere architettoniche 

e la manutenzione ordinaria e 

straordinaria di marciapiedi che 

hanno interessato tratti di via A. 

Doria, via cascina Fadino, zona 

Italmark, via Trepola, via Zanardelli, 

via A. Doria, via Martiri Libertà 

nei pressi di Lovernato, via Tito 

Speri, via Fam. Serlini. Sono in 

corso di definizione gli interventi di 

rifacimento della piazza adiacente 

il complesso di villa ex-Presti. Le 

somme impegnate ammontano ad 

euro 600.000, accertate da entrate 

attraverso il contributo della Regione 

Lombardia pari ad € 500.000,00, 

il contributo ministeriale pari ad € 

90.000 e da oneri di urbanizzazione 

pari ad € 10.000. Il piano di intervento 

è triennale è stato approvato dalla 

Giunta con deliberazione n. 43 del 

25/05/2020 per il triennio 2020/2023 

e per un importo complessivo di 

euro 1.700.000 così suddivisi: 

euro 600.000 già impegnati per 

il 2020, euro 400.000 per il 2021, 

euro 400.000 per il 2022 ed euro 

300.000 per il 2023 uuu
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Riqualificazione 
della strada per una 
maggiore sicurezza 
per pedoni e ciclisti.
fine dei lavori: 
maggio

Ampliamento per via Trepola 
allargamento carreggiata, pista ciclabile e nuova illuminazione

S
i stanno realizzando i 

lavori di allargamento e 

riqualificazione stradale, 

circa 200 metri, di via 

Trepola. Il progetto, riqualificherà 

il tratto di strada, per favorire una 

mobilità sostenibile attraverso la 

definizione di un sistema viabilistico 

snello, sicuro ed integrato. Sono 

individuati gli interventi allargamento 

dell’attuale carreggiata stradale 

portandola a ml. 6,50 al fine di 

creare un doppio senso di marcia, 

marciapiede pedonale, realizzazione 

di una sede ciclabile, creazione di 

una nuova linea di illuminazione, 

posizionata nella porzione tra la sede 

viaria e la sede ciclabile con corpi 

illuminanti a led; posizionamento 

di idonea segnaletica stradale e 

individuazione di aree per la raccolta 

differenziata presso la località 

Voliera. L’importo delle opere è di 

euro 215.000, l’impresa esecutrice 

è la Cospec Srl e la fine dei lavori è 

prevista per il 24 maggio u

A
pprovato il progetto 

definitivo per i lavori 

presso il cimitero: 

l ’ i n v e s t i m e n t o 

prevede lavori per un importo di 

euro 1.136.298, secondo il contratto 

e le procedure previste con 

contratto di parternariato pubblico 

privato. L’aggiudicazione della ditta 

concessionaria è avvenuta con 

gara di evidenza pubblica europea 

e il progetto definitivo è stato 

approvato il 3 marzo scorso: diviso 

in due stralci funzionali, il primo è 

relativo alle opere oggetto di tutela 

per il vincolo della Soprintendenza 

per la parte d’interesse storico 

ed artistico, la cui richiesta di 

autorizzazione è stata depositata in 

Soprintendenza in data 8 marzo 2021 

e, per il secondo stralcio funzionale, 

è in corso di validazione dall’ufficio 

tecnico comunale in questi giorni 

prima dell’inizio dei lavori che 

inizieranno a breve lll

APPROvATO PROgeTTO PeR I LAvORI AL CIMITeRO
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Consegna pasti, farmaci e ritiro rifiuti

AmmInIstRAzIOnE

C
on delibera di Giunta 

del 18 marzo 2021 

è stato approvato 

l’accordo ex, art, 15 

l.241/90 per la messa in sicurezza 

della locale caserma dei Carabinieri, 

tra Comune di Ospitaletto, Agenzia 

del Demanio ed il Comando 

dei Carabinieri. Caserma che fu 

realizzata dal Comune di Ospitaletto 

e finanziata interamente con risorse 

statali e attualmente è di proprietà 

demaniale. In queste settimane è già 

stato allestito il ponteggio a cura del 

Provveditorato alle opere pubbliche 

del Ministero dell’infrastrutture e 

dei trasporti per l’intervento del 

rifacimento della sola copertura 

dell’edificio; congiuntamente, 

unendo gli sforzi, il Comune  di 

Ospitaletto si è reso disponibile 

ad  intervenire sulla struttura per 

ampliare gli spazi di servizio alla 

Caserma con la realizzazione 

della nuova sala operativa per 

la videosorveglianza, adeguare 

gli spazi adibiti ad appartamenti 

dei Carabinieri che e nuovi spazi 

spogliatoio in modo da rendere 

la struttura idonea per accogliere 

le prime donne Carabiniere nella 

stazione di Ospitaletto, personale 

che rafforzerà ulteriormente il 

presidio sul nostro territorio lll

Prosegue l’iniziativa a cura del COC -Centro Operativo Comunale, in collaborazione con Croce Verde Ospitaletto 

e Protezione Civile Ospitaletto per il ritiro dei rifiuti domestici, la consegna pasti, dei beni di prima necessità e 

dei farmaci. Il servizio gratuito, per le persone positive e le famiglie in stato di fragilità, prive di rete familiare, 

se in condizioni di isolamento per quarantena o isolamento fiduciario, possono rivolgersi, telefonando per: 

   RItIRO dEI RIfIUtI dOMEStICI al numero 393 5760790 
   COnSEgnA fARMACI al numero 030 640290 
   pAStI E BEnI pRIMA nECESSItA’ al numero 393 5760790

Le recenti modalità di rilascio della carta di identità in modalità 

elettronica, che necessitano di appuntamento, possono comportare 

alcuni ritardi, dovuti alla situazione emergenziale in cui stanno 

operando gli uffici. Stiamo cercando soluzioni per minimizzare il 

disagio. Si ricorda in ogni caso, che, proprio a causa della situazione 
emergenziale, il governo ha prorogato la validità delle carte di identità 
scadute fino al 30 aprile. Tale proroga tuttavia non vale per l’espatrio.

PROROgA vALIDITà CARTe IDeNTITà AL 30 APRILe 2021

CASeRMA DeI CARABINIeRI:
al via l’intervento di ristrutturazione della Caserma
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Assessorato al commercio e allo sport

DUC-O DISTReTTO DeL COMMeRCIO
Nuovo bando a sostegno delle imprese locali

S
tanziati ulteriori 32mila 

euro per il commercio 

locale (32.659.33€). 

Un sostegno concreto, 

grazie al nuovo bando 2021, il terzo da 

quando è stato istituito il Distretto del 

Commercio di Ospitaletto (DUC-O). 

Il termine per la presentazione 

della richiesta è il 21 maggio 2021, 

il termine per la realizzazione delle 

opere e la loro rendicontazione il 31 

agosto. A partire da un investimento 

minimo di 500€, il contributo 

massimo è di 3.000€ che andrà 

a coprire metà dell’investimento 

stesso. “Precisiamo che questo 

bando permetterà a tutti quanti lo 

richiederanno la partecipazione, ma 

la priorità sarà per chi non ha ricevuto 

contributo nell’edizione 2020. Con 

l’apertura del portale on line delle 

attività commerciali di Ospitaletto, 

questo ulteriore stanziamento di 

32mila euro andrà alle imprese per 

rinnovare macchinari e attrezzature, 

riqualificare facciate ed interni 

del negozio, sviluppare il proprio 

mercato sul web e attraverso le 

consegne domicilio. Con questi 

provvedimenti abbiamo messo in 

campo sia iniziative di sostegno per 

chi non ha potuto svolgere la propria 

attività, per le tante difficoltà dovute 

alla pandemia e ai vari lockdown, ma 

soprattutto una concreta iniziativa e 

un contributo di liquidità per chi ha 

voluto investire, e che investirà per 

dare impulso all’economia locale”. 

Così l’assessore al Commercio del 

Comune di Ospitaletto Massimo 

Reboldi commenta l’iniziativa messa 

in campo dell’amministrazione 

comunale. “In questi mesi – 

aggiunge il sindaco Giovanni 

Battista Sarnico – significative sono 

state le iniziative a sostegno del 

commercio locale e dell’impresa 

ed altre seguiranno per dare 

manforte a chi ha particolarmente 

sofferto in questo periodo così 

difficile”. è operativo il portare  

www.ospitalettocommercio.it sul 

quale, oltre alle attività aderenti, 

sono disponibili tutte le informazioni 

aggiornate. Per consultare il 

bando visitare il sito internet  

www.comune.ospitaletto.bs. i t 

uuu

A dISpOSIZIOnE dELLE 

IMpRESE 32MILA EURO 

termine il 21 maggio 

contributo massimo 

3mila euro

Comune e Imprese: un 2020 dal quale ripartire

O
spitaletto mantiene 

s o s t a n z i a l m e n t e 

inalterato il numero 

di attività presenti. I 

numeri a disposizione, quelli a tutto 

il 2020, descrivono una situazione 

stabile, dalla quale cogliere segnali 

in parte confortanti, per la vivacità 

che mantiene il nostro Comune, 

con la sua importante ossatura 

fatta di imprese strutturate, già 

proiettate verso il futuro. Abbiamo 

riscontrato come nei lunghi mesi 

di lockdown il tessuto artigianale e 

commerciale del nostro territorio sia 

stato particolarmente colpito, ma 

altrettanto sia stato indispensabile 

quale prossimità al cittadino. 

L’amministrazione lo ha sostenuto 

con interventi mirati, anche 

attraverso i vari bandi del neonato 

Distretto del Commercio. Ora c’è 

da buttare il cuore oltre l’ostacolo: 

continuando a sostenere le attività 

locali e di prossimità. Tornando ai 

numeri, il saldo tra società nate e 

cessate (o cancellate d’ufficio) a 

Ospitaletto pareggia: su 45 nuove 

iscrizioni, sono state 47 le cessazioni 

portando a 993 le imprese presenti 

sul territorio. Realtà che occupano 

4.646 addetti (fonte Camera di 

Commercio d Brescia). Quadro in 

miglioramento rispetto ai due anni 

precedenti. In particolare, a crescere 

sono proprio le nuove imprese, segno 

positivo, di un territorio dalla ricca 

tradizione imprenditoriale e che, 

superata la tempesta del Covid-19, 

può tornare a crescere uuu

ECOnOMIA LOCALE 

993 imprese occupano 

4.646 addetti
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ImPOstE E RAccOLtA dIFFEREnzIAtA

Ospitaletto Comune virtuso:
cresce la raccolta differenziata

C
resce la raccolta 

differenziata, così 

come di conseguenza 

il materiale riciclato e 

recuperato, tanto che ormai poco 

o nulla va davvero più in discarica. 

La media provinciale – dagli ultimi 

dati presentanti nel “Quaderno 

provinciale rifiuti”, vede la media 

provinciale della differenziata 

arrivare al 76,44%. Nel nostro 

Comune questa percentuale è 

più alta, segno di una crescenta 

attenzione e sensibilità da parte degli 

ospitalettesi e si attesta al 82,2%. Il 

Comune bresciano più “riciclone” 

è Vallio Terme con con il 93,3%, 

il peggiore Corteno Golgi con il 

27,8%. La crescita della differenziata 

è andata di pari passo con quella 

degli impianti di trattamento e 

recupero: oltre 500 impianti quelli 

autorizzati nel bresciano, perché 

nulla dei rifiuti prodotti in casa finisca 

nelle discariche e venga invece 

recuperato e riciclato. Per quando 

riguarda i costi del servizio, il report 

provinciale analizza i valori pro-

capite della Tari: il dato provinciale 

parla di 126,48 euro ad abitante di 

media: la tariffa più alta si registra 

a Limone del Garda con 252 euro 

ad abitante, quella più bassa a 

Monno con 38,21 euro. Ospitaletto 

si attesta a 75,66 euro di costo per 

abitante: una tra le più basse della 

provincia, posizionando Ospitaletto 

al 173° posto su 205 comuni totali 

uuu

Tasse e imposte. I bilanci dei Comuni 

si reggono anche su tasse e imposte. 

Indotto che consente agli Enti Locali 

di erogare servizi e realizzare opere. 

Diverse sono le voci di contribuzione 

di cittadini e imprese: per le 

abitazioni, addizionale comunale 

Irpef, imposta comunale, tasse 

sulle concessioni di competenza 

comunale, smaltimento rifiuti, 

tASSE E IMpOStE A OSpItALEttO:        

282,80 euro pro capite. Uno tra i valori 

più bassi dell ’ intera provincia di Brescia

occupazione degli spazio, 

smaltimento dei rifiuti, affisioni. 

In questo quadro, la situazione in 

provincia di Brescia, da un recente 

studio (diffuso dal Giornale di 

Brescia), è ovviamente molto 

variegata: ci sono comuni favoriti 

dal turismo (tasse di soggiorno) 

e delle seconde case (Limone è il 

più caro con oltre 3mila euro) e un 

discorso a parte merita il capolugo, 

ma, in sintesi, il nostro Comune si 

posiziona su 205 comuni bresciani 

al 193° posto, tra le tassazioni più 

basse con 282,80 euro pro capite 

uuu

nelle tabelle: i dati dei primi 15 comuni bresciani 
più popolosi e i Comuni confinanti.  Ospitaletto è il 

Comune con il minor tributo tARI (rifiuti) 
rispetto ai comuni di riferimento
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A
l via i lavori alle 

“Santelle dei Morti 

del Tabài” per 

il recupero ed il 

mantenimento della testimonianza 

storica e l’apposizione di una targa 

commemorativa in ricordo dei 

defunti ospitalettesi durante la 

pandemia da Covid-19. Il restauro 

conservativo si focalizzerà sul 

riuso e sulla preservazione delle 

matericità presenti. Un luogo di 

culto estremamento importante per 

molti residenti, ma non solo. Punto 

di preghiera e di raccoglimento, 

grazie anche alla presenza di piccoli 

altarini devozionali. Valorizzare 

questo luogo antico, dunque, 

con decisione arrivata unanime 

dall’amministrazione comunale, 

rimetterà al centro della comunità 

questo luogo sacro, in modo da 

esaltare l’affetto che i residenti 

hanno verso di esso e commemorare 

le vittime della pandemia. Dopo 

attenti rilievi, ciò che si è cercato di 

fare nella creazione del progetto, 

è stato conservare il più possibile 

la struttura originaria delle opere: 

la finalità ultima non 

è infatti quella di 

emulare il costruito, 

ma di consentirne la 

longevità. Le operazioni 

previste sono: pulitura, 

consolidamento tracce 

di intonaco originale, 

rimozione intonaci 

cementizi di recente 

fattura, verifica, 

controllo e rifacimento 

delle stuccature ad 

integrazione cromatica, 

integrazione intonaco 

ove necessario dell’apparato 

decorativo sotto livello, velature 

sui nuovi intonaci 

ad integrazione 

c r o m a t i c a , 

conso l idamento 

superficiale degli 

elementi in cotto, 

trattamento degli 

elementi metallici 

mediante resine 

incolore. I lavori 

dureranno 90 

giorni.  La posa 

della targa 

co m m e m o rat i va 

potrà avvenire 

successivamente 

quando il tempo 

d e l l ’ e m e r g e n z a 

sarà superato e sarà 

conclusa la stagione 

vaccinale secondo 

il programma 

del Governo. 

Il programma 

d e l l ’ i n i z i a t i v a 

verrà reso noto per tempo con il 

coinvolgimento di tutta la comunità 

uuu

Al via i lavori per le “Santelle dei Morti del Tabài”
Finita l’emergenza la posa della targa commemorativa
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ASSegNATI I CONTRIBUTI ALLe ASSOCIAzIONI SPORTIve

C
on delibera comunale n.17/2021 sono 
stati assegnati i contributi a favore di 
associazioni, enti e privati, al fine di 
realizzare iniziative e manifestazioni che 

non abbiano finalità di lucro nel settore delle attività 
sportive, educative, culturali e ricreative relative 
all’anno 2020 per un totale di 29.000 €. Nell’elenco, in 
ordine di presentazione dell’istanza, l’importo assegnato 
alle singole iniziative, tenendo conto degli obiettivi 
programmatici fissati nella relazione previsionale e 
programmatica allegata al bilancio, delle risultanze 

dell’istruttoria e delle risorse così suddivise:

Rugby Ospitaletto Asd 6.377,31 €

Acd Ospitaletto ssd sRL 6.041,67 €

Ospitaletto Basket Asd 4.564,81€

Asd Volley club Libertas 3.222,22€ 

Enjoy Dance 2.752,32€

Asd Karate dO Ospitaletto 1.275,46€

Judo Ospitaletto Asd 671,30€

A.s.d. Karate club Hiroshi shirai 537,04€

A.s.d. L’Armonia dello Yoga 402,78 €

Asd Over 35 calcio Ospitaletto 402,78€

A.s.d. Energyc dance 2.148,15€

Ads us Ospitaletto calcio 201,39€

cannisti Pescatori 201,39€

team Bike 201,39€

Sul sito “ex cava Vallosa” se n’è 

discusso nell’ultimo Consiglio 

Comunale accendendo il dibattito. 

Per fare chiarezza abbiamo 

interpellato l’Assessore all’Ambiente 
Luca Radici che ha così riassunto 

quanto riferito al Consiglio: “Molte 

sono le attività sin qui svolte, a 

partire dall’ampia interlocuzione con 

i soggetti interessati: dal Comune 

di Passirano, al commissario 

straordinario del SIN Caffaro, 

sino all’ente gestore del ciclo 

idrico integrato. In particolare, per 

quanto riguarda la realizzazione 

di un piezometro di monitoraggio 

della falda freatica a nord del 

territorio di Ospitaletto, a breve 

si darà il via alla realizzazione 

con il concorso del gestore A2A 

Ciclo Idrico. Questa operazione 

consentirà l’attivazione del servizio 

di monitoraggio e controllo con 

il risparmio di risorse comunali”. 

L’assessore ha inoltre aggiornato 

sull’incontro avvenuto con il dott. 

Moreni, commissario straordinario 

SIN Caffaro, per dibattere il tema 

degli eventuali effetti della presenza 

del sito, sul territorio di Ospitaletto. 

“Il Commissario ha sottolineato che 

le risorse destinate dal Ministero 

dell’Ambiente per gli interventi sono 

rivolte anche ai Comuni rientranti nel 

perimetro del SIN Caffaro, utilizzabili 

in tal senso anche per la ex-discarica 

Vallosa ma ha anche ribadito come, 

dalle indagini effettuate sulla 

caratterizzazione del sito Vallosa, 

non vi sia un’evidenza di effetti che 

vadano oltre il territorio circoscritto 

dall’area del sito stesso”. Tutto bene, 

insomma? “L’attenzione è sempre 

stata alta, sia per monitorare i livelli 

di presenza di agenti inquinanti e 

dannosi in tutto il territorio della 

Franciacorta così come per spingere 

ad un intervento che faccia squadra, 

a tutti i livelli. è la strada maestra 

per un intervento globale che 

risolva il problema.  A tal proposito, 

il 18/11/2020 presso il Ministero 

dell’Ambiente, è stato sottoscritto 

un Accordo di Programma “Per 

la realizzazione degli interventi di 

messa in sicurezza e bonifica del 

Sito di Interesse Nazionale di Brescia 

Caffaro tra il Ministero dell’Ambiente, 

la Regione Lombardia, la Provincia 

di Brescia e i comuni di Brescia, 

Castegnato e Passirano. Un 

intervento di esecuzione di opere di 

prevenzione sulla discarica Vallosa 

nell’elenco degli interventi finanziati 

per complessivi 3,5 milioni di euro, 

intervento che si prevede vada a 

realizzarsi nel corso dell’anno 2021. 

Si tratta di opere di prevenzione 

finalizzate alla riduzione del rischio 

ambientale della discarica Vallosa, in 

particolare la copertura di tutta l’area 

con connessi impianti di captazione. I 

prossimi mesi sono senz’altro decisivi 

per imprimere un’accelerazione su 

questi interventi” uuu

Lavoro di squadra sull’ex cava vallosa 
un piezometro per il monitoraggio della falda
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dAL PREsIdEntE dEL cOnsIgLIO cOmunALE ERIcA BuI
Ben ritrovati. Tra le azioni più recenti e 

significative dell’Amministrazione segnalo 

l’approvazione del nuovo indirizzo per 

la gestione del Servizio 0-6 anni che 

permetterà di ottimizzare le risorse e di 

attuare interventi sempre più in sinergia. 

Tra le delibere di Giunta lo stanziamento 

di ulteriori 32 mila euro per il Commercio: 

fondi alle nostre attività locali duramente 

colpite dalle chiusure. Abbiamo inoltre 

approvato il progetto per il nuovo campo 

da calcio in erba sintetica dell’Oratorio, 

opera che andrà ad accogliere i 

nostri ragazzi con ancor più serenità. 

Particolarmente significativo è stato il 

momento della consegna delle Medaglie 

d’Oro al merito “Domenico Ghidoni”. 

Un riconoscimento importante, ancora 

di più in un anno così duro, che è andato 

alla memoria dei due fratelli Ferruccio e 

Valter Conti, a Sirio Esti per la categoria 

“Sport”, ad Armida Scolari per la categoria 

“Cultura” e a tre associazioni locali per 

“Meriti Civici” per il loro fondamentale 

impegno durante quest’anno: il Gruppo 

Alpini, la Croce Verde e la Protezione Civile 

di Ospitaletto con tutti i loro volontari, circa 

500 ospitalettesi. Doveroso citare l’avvio 

dei lavori di restauro delle “Santelle dei 

morti del Tabài” che permetteranno di 

avere un luogo per commemorare tutti 

i nostri più recenti defunti. Ci tengo a 

ringraziare il nostro Assessore alle pari 

opportunità, Giorgia Boragini per il 

fondamentale lavoro, insieme all’Istituto 

Comprensivo e all’Associazione Carcere 

e Territorio in occasione dell’8 marzo e 

il “Progetto Mimosa” per la diffusione 

della cultura del rispetto verso la donna. 

Nell’ultimo Consiglio Comunale mi sono 

permessa di esprimere il mio personale 

parere, in merito alla tendenza, che 

sembra essersi accentuata ultimamente, di 

criticare l’operato di singoli professionisti 

del nostro Comune con scopi che trovo 

meramente strumentali. Non credo 

infatti che i consiglieri non possano 

puntare i riflettori su situazioni ritenute 

controverse, anzi, ma l’importanza di 

monitorare e assicurarsi che le risorse 

pubbliche vengano gestite con equità 

e discernimento, non può mettere alla 

pubblica gogna situazioni delicate 

e complesse o figure che, coinvolte 

ingiustamente, che potrebbero essere le 

uniche a pagarne lo scotto, senza giungere 

ad alcun vantaggio per il nostro Comune. 

L’auguro infine è di ritrovare, una volta 

superato questo momento, come singoli 

e come comunità, il bello della normalità.

dAL cOnsIgLIO cOmunALE

I
l Consiglio Comunale ha 

approvato gli indirizzi in merito 

alla gestione del Servizio 

0-6 a partire dall’anno 

scolastico 2021/2022. Abbiamo 

ritenuto opportuno partire da 

un’analisi dei bisogni presenti sul 

territorio al fine di programmare 

al meglio gli interventi per il 

prossimo triennio, tenendo conto 

sia del trend demografico, che vede 

nell’ultimo decennio un costante 

e progressivo calo delle nascite, 

sia delle indicazioni contenute nel 

Regolamento comunale del Servizio 

0-6, approvato lo scorso anno, 

che prevedono, oltre alla stretta 

integrazione tra nido, sezioni 

primavera e scuole dell’infanzia del 

territorio – nell’ottica della continuità 

educativa prevista dalla vigente 

normativa statale e regionale – anche 

una funzione di complementarietà 

della scuola dell’infanzia comunale 

“V. Chizzolini” rispetto al servizio 

statale di competenza dell’Istituto 

Comprensivo. L’intento è quello 

di fornire un servizio di educativo-

didattico sempre più integrato e 

inclusivo, che sia di sostegno alla 

primaria funzione educativa delle 

famiglie e che possa favorire la 

conciliazione tra i tempi di lavoro 

dei genitori e la cura dei bambini, 

anche attraverso la promozione di 

eventuali servizi integrativi previsti 

dall’art. 5 della L. 285/1997, quali 

spazio gioco e centro per bambini 

e famiglie, nonché servizi ricreativi 

per il periodo estivo. Proprio in 

questi giorni si stanno definendo le 

graduatorie per l’ingresso al nido e 

alla sezione primavera per il prossimo 

anno educativo. L’intendimento è 

quello di dare la massima risposta 

ai bisogni delle famiglie anche 

grazie al ricorso alla convenzione 

con il nido 

“La Carica 

dei Bebè” 

lll

gestione del Servizio 0-6: per un servizio 
educativo-didattico sempre più integrato

nella 
tabella: i nati 
nell’anno e 
attualmente 
residenti
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dAL gRuPPO cOnsILIARE dI mAggIORAnzA “InsIEmE PER OsPItALEttO” 
a CURa Del CapOGRUppO MatteO FaiNi

Nel momento in cui scrivo queste righe, 

la Lombardia e molte altre Regioni sono 

in “zona rossa” il che di fatto aumenta le 

restrizioni dell’“arancio rafforzato” che 

come bresciani abbiamo sperimentato 

in anteprima nazionale.  La situazione 

dei contagi al momento non migliora, 

ma speriamo che, dopo la stretta 

pre-pasquale, si possa finalmente 

intravvedere la luce in fondo a questo 

tunnel troppo lungo. Qualche motivo 

di speranza in effetti c’è: la campagna 

vaccinale è finalmente partita e, sebbene 

non sia ancora a pieno regime, un po’ 

di persone anche fra le mie dirette 

conoscenze (e io stesso) sono vaccinate, 

almeno con la prima dose. Il nuovo 

Governo (certamente ben più autorevole 

del precedente, e peraltro sostenuto da 

una maggioranza parlamentare molto 

più ampia) ha già fatto scelte chiare 

e cambiato persone cruciali in posti 

determinanti. E, quantunque nessuno 

abbia la bacchetta magica, né la 

composizione parlamentare sia mutata, 

mi pare si respiri un’aria diversa, e si vada 

verso una normalizzazione dei rapporti 

politici. Peraltro le forze politiche che 

sostengono la nostra lista civica “Insieme 

per Ospitaletto” sono protagoniste in 

questi giorni: Italia Viva (unico partito) 

ha creato le condizioni alla formazione 

del nuovo governo Draghi, e da poche 

ore il Partito Democratico ha eletto il 

nuovo segretario Letta alla luce di un 

programma ispirato a progressismo, 

riformismo e radicalità. Del nuovo 

Governo credo che tutti apprezzino una 

drastica differenza con l’ubriacatura 

mediatica del Conte II: poche parole, 

pochi social, poche chiacchiere, nessuno 

spazio ad un discutibile ed onnipresente 

portavoce. E qui trovo la spunto per 

collegarmi alla politica locale. Di un 

Governo (e di un’Amministrazione 

Comunale) parlano i fatti, le promesse 

mantenute, gli atti amministrativi. La 

nostra lista ha scritto le proprie promesse 

nel Programma Elettorale. Mi pare che, 

leggendo la sintesi degli interventi in 

questo numero riportati, e per quanto 

possibile, passeggiando per il paese, si 

possa vedere che, a poco a poco, esse 

vengono mantenute. Ancora grazie a chi, 

circa 3 anni fa, ha avuto fiducia in noi e 

nel nostro candidato Sindaco. Cordiali 

saluti e auguri di Buona Pasqua a tutti.

dAL gRuPPO cOnsILIARE dI mInORAnzA “OsPI LAB”
a CURa Del CapOGRUppO laURa tReCaNi

Scriviamo questo articolo in data 25.02.2021: 

è passato un anno dal primo paziente 

affetto da Covid-19 ricoverato agli Spedali 

Civili di Brescia e da 2 giorni siamo in zona 

ARANCIONE RAFFORZATA. La notizia 

ha lasciato tanti concittadini sgomenti; in 

particolare la chiusura di tutte le scuole 

di ogni ordine e grado con contagi anche 

all’interno di esse ha costretto i genitori a 

doversi riorganizzare dalla sera alla mattina 

per permettere ai propri figli di partecipare 

alle lezioni online, spesso chiedendo 

permessi lavorativi. Molte famiglie in 

quarantena sono preoccupate per la 

salute, altre per le difficoltà economiche 

con attività chiuse. è trascorso un anno 

da quando abbiamo iniziato a conoscere 

e combattere il coronavirus, 12 mesi 

intensi, strani, impegnativi, destabilizzanti, 

senza abbracci, baci e tutto ciò che ci fa 

“sentire” vicini l’un l’altro: è sicuramente 

difficile MA NON possiamo permetterci 

di ABBASSARE LA GUARDIA ORA. I 

vaccini, l’unica “arma” che ci permette 

di contrastare il virus, pare siano dietro 

l’angolo. Continuiamo ad essere responsabili 

e prudenti come lo siamo stati fino ad ora. 

Per quanto riguarda le nostre iniziative 

portate all’attenzione dell’Amministrazione 

Comunale ne riassumiamo solo una per 

questioni di spazio. Concentriamoci 

sull’interrogazione e la mozione 

presentata riguardanti l’ex Cava Vallosa.                                                                                                      

In data 26.11.2019 abbiamo presentato 

e discusso nel Consiglio Comunale una 

mozione riguardante il rischio ambientale del 

sito ex Cava Vallosa in cui abbiamo esposto 

le nostre perplessità in merito all’intervento 

di “Capping” (solo coperchio senza barriera 

laterale e senza chiusura del fondo) approvato 

dalla Giunta Comunale di Passirano.                                                                                                                                     

Il Sindaco e l’intero gruppo di maggioranza, 

a cui chiedevamo di impegnarsi mettendo 

in campo tutte le azioni affinché il Comune 

di Passirano mettesse in sicurezza 

l’area del sito in forma permanente, ha 

BOCCIATO la nostra mozione! Nella lettera 

dell’Arpa del 12.01.2021, indirizzata a tutti 

gli enti istituzionalmente competenti, si 

evidenziano serie criticità riguardanti il 

“Capping”, anche la Prefettura si è espressa 

riguardo al sito ex Cava Vallosa: “Le opere 

di CAPPING non garantiscono la messa in 

sicurezza del sito e dovrà fare seguito un 

progetto di messa in sicurezza consistente 

in un’attività di bonifica e di totale 

eliminazione del rischio”.  Evidentemente le 

nostre perplessità erano e sono fondate!!!!                                                                                

Ricordiamo che il sito è in prossimità del 

confine di Ospitaletto, lo scorrimento della 

falda acquifera è nella direzione del nostro 

Comune e nostri sono i rischi ambientali e 

sanitari, ma Sarnico e la sua maggioranza 

hanno BOCCIATO la mozione! I nostri 

interventi non sono mai STRUMENTALI e 

continueremo a sollecitare le amministrazioni 

affinché vengano effettuati interventi e 

misure che scongiurino definitivamente i 

rischi. La parola Pasqua, in lingua ebraica, 

significa passare oltre; speriamo che questa 

Pasqua rappresenti veramente per tutti noi 

un passaggio, uno snodo che ci permetta 

di lasciarci alle spalle questo anno davvero 

difficile e auguriamo a tutti i cittadini di 

poter vivere in serenità questa grande festa.
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dAL gRuPPO cOnsILIARE dI mInORAnzA “OsPItALEttO dA VIVERE”
a CURa Del CapOGRUppO GiUseppe aNtONiNi

dAL gRuPPO cOnsILIARE dI mInORAnzA “RIPREndIAmOcI OsPItALEttO”
a CURa Del CapOGRUppO MatteO tOtò 

NON DI SOLE GRANDI OPERE VIVE 

IL PAESE… Ormai lo ripetiamo da 

anni: prima delle “grandi opere” serve 

amministrare bene il paese, anche e 

soprattutto nel quotidiano. Eppure, 

per chi ci amministra da quasi 9 anni, 

pare che la pulizia dei marciapiedi non 

esista. L’unico periodo in cui il paese 

ha vissuto una piccola rivoluzione 

è stato quello delle elezioni: chissà 

come mai! Ci sono intere vie con 

residui di fuochi d’artificio e bottiglie 

ancora da Capodanno (forse 

verranno “prontamente” pulite prima 

che questo “scomodo” articoletto 

venga pubblicato!). C’è poi il cimitero: 

in quanto luogo di culto e memoria 

dei nostri defunti, dovrebbe essere 

ben curato e ben gestito. Invece, 

ci ritroviamo con la fila del martedì 

mattina per il pagamento di una 

semplice lampada votiva (e ne hanno 

aumentato anche il prezzo!). E’ una 

questione di volontà politica, non di 

lacune degli uffici comunali e degli 

operatori preposti. Anche la salute e 

la sicurezza dei cittadini dovrebbero 

essere le priorità di una buona 

amministrazione comunale: difficile 

riassumere in poche righe la questione 

del S.I.N. “Caffaro-Vallosa”, di cui però 

abbiamo scritto ampiamente sulla 

nostra pagina Facebook, ma appare 

del tutto evidente che la ex-discarica 

Vallosa di Passirano, distante solo 1,5 

km da Ospitaletto, dovrebbe destare 

preoccupazione. Soprattutto, nel 

caso in cui i piezometri che già oltre 1 

anno fa abbiamo richiesto, dovessero 

rilevare sostanze tossiche nella nostra 

falda acquifera. Infine: rileviamo 

che, con grande disagio, gli over80 

dovranno andare a fare il vaccino 

anti-Covid in altri paesi, quando da 

noi si era già collaudato il Palazzetto 

Borghetti con il vaccino anti-

influenzale. Non è colpa del sindaco, 

sia chiaro… ma avrebbe potuto 

quantomeno farsi sentire da ATS e 

Regione! Concludiamo, augurando 

buona Pasqua 2021 a tutti i cittadini.

E’ passato un anno da quando la 

pandemia ha iniziato a stravolgere 

le nostre vite. Alcune cose però, non 

cambiano mai, o meglio, in alcune 

cose non riusciamo mai a migliorarci e 

l’ipocrisia imperversa. Abbiamo assistito a 

proclami e attestati di stima agli operatori 

“in prima linea”, personale sanitario e delle 

RSA ma quando, nel piccolo del nostro 

Comune, hanno chiesto un sostegno, 

gli è stata chiusa la porta in faccia. Mai 

si era visto che contemporaneamente 

si dimettesse l’intero staff medico, 

che i parenti degli ospiti sentissero la 

necessità di manifestare pubblicamente 

le loro preoccupazioni e che il personale 

chiedesse un intervento al Sindaco, 

ma per Sarnico e la sua maggioranza è 

stato tutto normale e le ha considerate 

questioni non di sua competenza 

dimenticandosi che egli ha nominato 

3 dei 6 componendi del Consiglio di 

Amministrazione (Germano Bettoncelli, 

Francesca Ferraresi e Gianbattista 

Garza), e dimenticandosi che il Consiglio 

Comunale aveva appena deliberato un 

contributo alla RSA (con l’appoggio 

anche del nostro gruppo) e trattato una 

interrogazione della maggioranza a se 

stessa (si sono autointerrogati) in cui 

il Sindaco si è occupato degli incarichi 

professionali affidati dalla RSA; pare 

quindi che a seconda del momento, o 

del tema, la RSA possa essere o meno 

di competenza dell’amministrazione. 

Mi rattrista constatare che le “persone” 

sono state messe “dietro”, e questo 

probabilmente in virtù dei progetti futuri 

dell’Amministrazione sulla RSA che 

puntano all’ampliamento della struttura 

con uno strumento il P.P.P. (Partenariato 

Pubblico Privato) che pare tanto caro 

all’amministrazione di Ospitaletto. 

Detta in breve si tratta di operazioni in 

cui il “privato” propone al “pubblico” 

un’operazione (es. ampliamento della 

RSA) in cambio della sua gestione. 

Chiaramente il “privato” deve poi 

ricavarne un profitto altrimenti non 

farebbe l’operazione. Questa operazione 

è stata messa in campo anche per le 

piscine (verseremo un contributo di 300 

mila euro all’anno per 20 “al privato” 

che le gestirà). Ho serie perplessità in 

merito all’utilizzo di questo strumento, 

in particolare se utilizzato per la RSA 

in quanto porterà ad una gestione più 

“privata”, della RSA che offre servizi per 

gli anziani, servizi che in una società in 

continuo invecchiamento quale è la nostra, 

assumeranno nel tempo un’importanza 

sempre più strategica e quando i servizi 

essenziali vengono gestiti privatamente 

si scivola verso una deriva pericolosa. Ci 

avviciniamo alla Pasqua, saranno festività 

ancora all’insegna dei blocchi, dei divieti 

di circolazione e di assembramento e della 

limitazione della libertà di condividerle 

con i nostri parenti e amici. Sono sacrifici 

necessari e dobbiamo tutti dimostrare 

responsabilità. Auguro a tutti di riuscire a 

ritrovare, nonostante tutto, Serenità.

dAL cOnsIgLIO cOmunALE
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Con il patrocinio del Comune di Ospitaletto – Assessorato ai Servizi Sociali e ApA Ass. pensionati e Anziani

“VIAGGIAMO IN COMPAGNIA” 

Per informazioni e iscrizioni telefonare o scrivere alle Agenzie: 
Travel Sia Tel. 030 2400408 INT. 4 www.travelsia.it - info@travelsia.it

Brescia Turistica Unitour Tel. 030 3844771 email: info@unitour.it
oppure al Presidente A.P.A. Ospitaletto al 335 5858741

ISCHIA
HOTEL TERME PRESIDENT**** ISCHIA 
PORTO dal 9 al 23 maggio 2021
Quota €. 805 (compreso bus e traghetto) 
supplemento camera singola di € 250
Organizzazione tecnica Agenzia TravelSia

BELLARIA 
Hotel GIOIELLA **** dal 6 al 19 giugno 2021 
Quota € 795 supplemento camera singola € 85
organizzazione tecnica Agenzia Unitour

TORRE PEDRERA
Hotel PIPER *** dal 15 giugno al 28 giugno 2021
Quota € 705 supplemento camera singola € 150
Iscrizioni:1 APRILE 2021 –ore 10-12 
presso l’ufficio APA
organizzazione tecnica Agenzia TravelSia

TORRE PEDRERA
Hotel EMILIA *** dal 19 al 29 agosto 2021
Quota € 700 supplemento camera singola € 110
Iscrizioni: 29 APRILE 2021 – ore 10-12 
presso l’ufficio APA
organizzazione tecnica Agenzia Unitour

ISCHIA - FORIO
HOTEL TRAMONTO D’ORO **** 
dal 5 al 19 settembre 2021
Quota € 710 camera singola supplemento di € 310
Iscrizioni: 20 maggio 2021 – ore 10-12 
presso l’ufficio APA
organizzazione tecnica Agenzia TravelSia

Con l’augurio che i soggiorni siano gradevoli e che i 
nostri anziani vivano esperienze positive per il corpo e la 
mente. Le iscrizioni si sono aperte dal giorno 25 febbraio 
e proseguono presso il Centro Sociale di via Martiri della 
Libertà n. 40

Soggiorni climatici  
2021

L
a fantasia non è certo 

mancata all’A.ge 

Ospitaletto che, vista 

sfumata la possibilità 

di realizzare i carri allegorici per la 

tradizionale sfilata del carnevale 

ha saputo regalare alle famiglie un 

pomeriggio di spensierata allegria 

con la tombola trasmessa sul canale 

YouTube dell’Ist. Comprensivo in 

diretta dal palco del Teatro Agorà 

dell’oratorio, vuoto, ma pieno 

dell’energia e dell’entusiasmo, arrivati 

dai tanti collegati da casa casa. 

L’evento  è stato realizzato grazie 

alla sinergia tra Ist. Comprensivo, 

oratorio e Amministrazione 

Comunale che con la regia di A.ge: 

ha regalato ai fortunati vincitori 

premi in buoni acquisto presso i 

commercianti del paese che hanno 

partecipato all’iniziativa con tanto 

entusiasmo. Per l’Ag.e: “La nostra 

comunità deve rimanere viva e attiva 

seppur stremata da un momento 

storico lungo e difficile. Con questo 

intento A.ge Ospitaletto continuerà 

a essere vicina a scuola e famiglie 

nell’interesse del bene comune. 

L’appuntamento è al prossimo anno 

per un Carnevale, speriamo, di festa 

e abbracci!” uuu

Qui sopra: tombolage al teatro Agorà 
in occasione del carnevale 2021

La fantasia del carnevale non si ferma con A.ge Ospitaletto: 

tOMBOLAgE E COnCORSO In MASCHERA
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B
iblioteca aperta ma 

su prenotazione, il 

lunedì, mercoledì e 

venerdì dalle 14.30 

alle 18.30; martedì e giovedì 

dalle 9.00 alle 12.00 e dalle 14.30 

alle 18.30. Il sabato chiuso, fino a 

nuove disposizioni. Tutte le nostre 

iniziative sulla pagina facebook/

bibliotecaospitaletto, mentre per 

i servizi di prestito visitare il sito: 

https://rbbc.medialibrary.it e 

https://opac.provincia.brescia.it 

Per iscrizioni e accesso rivolgersi 

ai bibliotecari allo 030 641507. Tra 

i libri più richiesti in biblioteca, nella 

sezione adulti troviamo: “Che cosa 

sa Minosse: Storie di fantasmi e 

gente strana” di Francesco Guccini, 

Loriano Macchiavelli (Giunti); “La 

ragazza del sole: Le sette sorelle” 

di Lucinda Riley (Giunti); “Come 

un respiro” di Ferzan Ozpetek 

(Mondadori) e “Cambiare l’acqua 

ai fiori” di Valerie Perrin (E/O). Per 

la Sezione Ragazzi: “Smile” di Raina 

Talgemeier (Il Castoro); “Harry Potter 

e la pietra filosofale” di J.K. Rowling 

(Salani); “Diario di una schiappa” di 

Jeff Kinney (Il Castoro); “I colori delle 

emozioni” di Annallenas (Gribaud). 

Prossime novità in arrivo in prestito 

in biblioteca: i libri di Alessia Gazzola, 

Maurizio de Giovanni, Michela 

Murgia, Haruki Murakami, Gianrico 

Carofiglio… e molti altri uuu

Alla Serlini ci si abbraccia in sicurezza 
Uno “spazio degli abbracci” riunisce ospiti e famigliari

S
ottovalutiamo spesso il 

potere di un sorriso, di una 

parola, ma anche di un 

tocco e di un abbraccio. 

Sono stati mesi lunghi, di separazione 

e distacco, fisico e visivo. Ora però, 

anche nella Rsa Serlini, da qualche 

giorno, per far fronte alla solitudine 

degli anziani è stato realizzato uno 

“spazio per gli abbracci” per poter 

permettere di vedersi, ma soprattutto 

abbracciarsi in totale sicurezza. Per 

gli anziani ricoverati nella nostra casa 

di riposo, la possibilità di ritrovare 

così l’incontro con i propri cari. Tre 

le postazioni già operative per gli 

incontri grazie alla generosità dei 

parrocchiani che hanno sostenuto 

l’iniziativa del Parroco Don Renato 

Musatti e contribuito al costo 

dell’operazione  uuu

SIAMO ApERtI SU 
pREnOtAZIOnE          

nelle foto:  le tre postazioni a disposizioni per gli incontri e gli abbracci con gli ospiti

Biblioteca Comunale paolo VI

TERRITORIO

per iscrizioni e 

accesso rivolgersi 

ai bibliotecari al 

numero 030 641507
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Serlini: dalla Rsa al Centro Multiservizi 
gli Anziani Ospiti sono al centro del Nuovo Progetto 

“
L’assalto alla diligenza” è 

fallito! Una volta che la polvere 

sollevata dalle polemiche 

è tornata a depositarsi sul 

terreno e l’orizzonte ora è di nuovo 

visibile, credo sia opportuno ed utile 

fornire le dovute informazioni ai 

cittadini, per ricondurre il tutto alla 

verità oggettiva delle scelte compiute 

e per rispetto del lavoro svolto in 22 

mesi (di cui ben 12 passati a gestire 

anche gli effetti dell’emergenza 

pandemica). Ecco quanto abbiamo 

fatto, sino ad oggi. 

CENTRO DIURNO INTEGRATO

•	 Da	 gennaio	 2020	 il	 CDI	 è	

gestito da Fondazione Serlini ed i 

5 lavoratori e lavoratrici sono stati 

assunti in organico (prima erano 

dipendenti della cooperativa che 

gestiva il CDI).

SERVIZIO INFERMIERISTICO

•	 Il	 servizio	 è	 stato	 riportato	

interamente “in house” (prima il 

servizio notturno era appaltato) 

con l’assunzione in Serlini di 

n. 1 infermiera, con contratto a 

tempo indeterminato. Tale scelta, 

ha permesso di gestire la fase 

pandemica passata e odierna con la 

relativa sicurezza di avere infermieri 

stabilmente inseriti, vista la grande 

migrazione verso strutture sanitarie 

pubbliche iniziata dall’aprile scorso. 

Tale riorganizzazione ha permesso 

di ridurre i costi diretti di gestione 

del servizio per € 25.000 + altri 

€ 15.000 per l’utilizzo di risorse 

interne a scavalco nella gestione 

infermieristica del CDI.  

SERVIZIO DI FISIOTERAPIA

•	 Dal	 1	 gennaio	 il	 servizio di 

fisioterapia in RSA, in precedenza 

esternalizzato, viene riportato in 

house in quanto ritenuto un “Servizio 

core”. Il servizio, a parità di costo 

viene potenziato, garantendo la 

presenza quotidiana, mattina e 

pomeriggio, dei professionisti. Le ore 

settimanali di servizio all’anziano 

passano da 30 a 37,5 (+25%). 

Il servizio viene ora svolto da 2 

fisioterapisti assunti dalla Serlini con 

contratto a tempo indeterminato e 

da un FKT libero professionista. 

SERVIZIO MEDICO

•	 Il	 CDA	 della	 Fondazione	

all’unanimità ha nominato a far 

data dal 04/02/2021 Responsabile 

Medico della RSA il dr. Gianluca 

Rottigni, coadiuvato dalla dr.ssa 

Silvia Alberti.

•	 Entrambi	i	medici	di	cui	sopra,	

all’uopo potranno avvalersi della 

aggiuntiva consulenza professionale 

della dr.ssa Eugenia Chitò, 

specialista in geriatria e gerontologia 

(consulenza prima non presente in 

RSA) all’Ospedale “Sacro Cuore” di 

Brescia e Direttore Sanitario della 

RSA Fondazione Berardi Manzoni di 

Roncadelle. La nuova configurazione 

della struttura sanitaria, migliora 

sensibilmente il livello di assistenza 

sanitaria agli Ospiti della RSA Serlini, 

in quanto la presenza del Medico in 

struttura è garantita per un numero 

di ore settimanali che passano da 

29 a 36 (+24%) e la sua presenza 

viene assicurata in una fascia oraria 

che copre gran parte dell’intera 

giornata e non solo le primissime 

ore del mattino, come avveniva 

sino a pochi mesi fa. Tutti i Medici 

suddetti sono in possesso dei titoli 

necessari per ricoprire i ruoli loro 

affidati nonché, considerata l’attuale 

situazione emergenziale, dei requisiti 

definiti unanimemente dal CDA, oltre 

ad aver specificatamente maturato 

precedenti esperienze professionali 

pluriennali in altre RSA o Ospedali. 

Il servizio di reperibilità medica H24 

è stato riorganizzato nell’ambito 

delle linee di indirizzo regionali più 

volte richiamate dalle DD.GG.RR, 

ovvero quello delle “economie di 

scala”, implementando un Servizio 

di reperibilità comune alle due RSA 

convenzionate (Serlini e Berardi 

Manzoni). Le suddette economie di 

scala generano una riduzione dei 

costi del Servizio Medico per la 

Fondazione Serlini pari a -€ 9.000, 

che ha consentito di aumentare le 

ore di assistenza medica agli Ospiti.  

GESTIONE RISORSE UMANE

•	 La	 Responsabilità	 del	

Servizio di Prevenzione e Protezione, 

dal 01/01/2021, così come previsto 

dalla norma di legge in materia, è 

pIù SERVIZI pER gLI 

OSpItI E pIù RISpARMI 

a fronte di un risparmio 

di 114mila euro, la Serlini 

ha aumentato le ore di 

presenza dei medici e dei 

Fisioterapisti, ottimizzando 

tutte le spese. Rette 

invariate nel 2021

ASSOCIAZIONI & TERRITORIO
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tOtALE RIdUZIOnE StRUttURALE dEI COStI dI € 114.000/AnnO

Appalti/Servizi	 Riduzione	costi	
Appalto	Pulizie	e	Lavanderia	 -€	6.400,00	
Appalto	servizio	Paghe	 -€	7.500,00	
Altri	appalti	minori	2020/2021	 -€	15.000,00	
Organismo	di	Vigilanza	ex	D.Lgs231/2001	 -€	2.300,00	
Riorganizzazione	servizio	infermieristico	 -€	25.000,00	
Risorse	infermieri	a	scavalco	CDI	 -€	15.000,00	
Riorganizzazione	Servizio	Medico	 -€	4.000,00	
Nomina	RSPP	interno	 -€	3.800,00	
Applicazione		CCNL	FF.LL	(Permessi)	 -€	20.000,00	
Ottimizzazione	risorse	servizio	Cucina	 -€	15.000,00	
Totale	minori	costi	 -€	114.000,00	

	

ora correttamente attribuita ad un 

dipendente della Fondazione Serlini.

L’affidamento dell’incarico ad un 

dipendente, invece di un consulente 

esterno, comporterà pure minori 

costi per € 3.800 l’anno.

•	 Un	 istituto	 contrattuale,	

“Permessi retribuiti”, oggetto di 

confronto in sede sindacale, è stato 

regolamentato e ricondotto ad una 

corretta applicazione, consentendo 

così di ridurre i costi per circa € 

20.000 l’anno.

•	 Il Servizio Paghe dal 2021 

vede una riduzione dei costi di 

€ 7.500/anno, pari a -40%.

•	 Approvato	 il	 piano di 

formazione del personale 2020/21, 

per un valore € 18.000. Saranno 

circa 1.200 le ore di formazione 

specifica, oltre a quella obbligatoria.

APPALTI/SERVIZI

•	 Il	 servizio Pulizie e 

Lavanderia dal 2021 ha una 

riduzione costi € 6.400 l’anno, 

insieme ad un nuovo capitolato 

d’appalto che ha consentito di 

ridurre il carico di lavoro al personale 

ASA e quindi di incrementare 

l’assistenza agli Ospiti.  

•	 Da	 gennaio	 2021	 la cucina 

interna della Fondazione si sta 

occupando della preparazione dei 

pasti oltre che della RSA anche del 

CDI Don Pasini: aumenta la qualità 

dei pasti al Centro Diurno e permette 

un’ottimizzazione delle risorse del 

servizio, con una riduzione dei costi 

generali di circa € 15.000 l’anno.

•	 Dal	 2021	 l’Organismo di 

Vigilanza ex D.lgs. 231/2021 (OdV) 

è stato riorganizzato, utilizzando 

anche risorse interne alla Fondazione. 

Tale azione, permetterà di apportare 

uno snellimento delle procedure 

amministrative, con una riduzione 

dei costi dell’OdV di € 2.300/anno, 

oltre a liberare tempo e risorse 

nell’ufficio amministrativo.

•	 Dal	2020,	altri	Appalti minori 

sono stati oggetto di una riduzione 

dei costi per € 15.000 l’anno.

CO-PROGETTAZIONE AMBITO 

OVEST BRESCIA

A seguito dell’aggiudicazione, 

insieme ad altri 6 enti, del bando 

per la partecipazione alla co- 

progettazione dei servizi di assistenza 

domiciliare negli 11 comuni presenti 

nel nostro ambito, Fondazione 

Serlini diventerà protagonista per i 

prossimi quattro anni delle scelte di 

governo dell’assistenza agli anziani. 

In concreto, la nostra Fondazione 

Serlini sarà sede fisica del 

polo territoriale 3 (Ospitaletto, 

Castegnato), siederà nel CDA della 

costituenda ATS di gestione dei 

servizi, e sarà membro della Direzione 

Tecnica Operativa.

PARTENARIATO PUBBLICO-PRIVATO

Come da cronoprogramma, 

Fondazione Serlini presenterà a 

breve all’Amministrazione Comunale 

un “Progetto di Partenariato 

Pubblico Privato” ad iniziativa 

privata, che proporrà la realizzazione 

di una nuova RSA, una Comunità per 

anziani parzialmente autosufficienti 

e degli Alloggi protetti, unitamente 

ad una radicale ristrutturazione 

dell’attuale RSA. Un Progetto 

articolato e complesso, ma questo è 

un altro capitolo su cui torneremo.

FAMIGLIARI e RETTE

•	 Resta	 nostro	 obiettivo,	 per	

quanto possibile, ridurre le attuali 

rigide limitazioni all’accesso dei 

famigliari in struttura. 

Nel frattempo, è già operativo il 

nuovo “Spazio per gli abbracci”, 

realizzato anche grazie al contributo 

generoso dei nostri parrocchiani e 

su lodevole iniziativa del Parroco. 

•	 Le	 rette a carico delle 

famiglie per tutto il 2021 rimarranno 

invariate.

Ultima annotazione: la Consulta 

della Fondazione, in cui siedono 

anche 2 Rappresentanti degli Ospiti, 

dopo un proficuo confronto ed un 

approfondito esame, ha apprezzato 

all’unanimità  le scelte e le azioni 

intraprese dalla Direzione e dalla 

Presidenza. Abbiamo solamente 

migliorato l’assistenza e, 

c o n t e m p o ra n e a m e n t e , 

ridotto i costi per ben 

114.000€ l’anno! uuu

Relazione a cura del presidente 
Rsa Serlini Onlus gian Battista garza
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E
ra diventato pressoché 

introvabile. La nostra 

biblioteca ne conservava 

gelosamente le ultime 

copie per la pubblica consultazione, 

così come per le molte famiglie che lo 

hanno da tempo nella propria libreria. 

Esattamente da 40 anni: il libro che 

raccoglie la storia di Ospitaletto, 

dall’omonimo titolo, curato dal 

compianto concittadino Prof. Enzo 

Abeni tornerà ora a rivedere la 

luce con una fedele riproduzione 

sostenuta dall’Amministrazione 

comunale. Proprio per celebrare 

non solo un importante traguardo 

della pubblicazione - era il 1981 

- ma soprattutto per permettere 

alle nuove famiglie e a quelle che 

non ne sono in possesso di averlo 

gratuitamente. Nelle prossime 

settimane ogni famiglia che lo 

desidera potrà ritirarne una copia 

presso la nostra Biblioteca. Oggi 

come allora l’occasione di conoscere 

la storia, ovviamente quella meno 

recente, del nostro Comune, a futura 

memoria uuu

Il Comune ristampa il libro: “Storia di Ospitaletto” 
40 anni dopo per la comunità e le famiglie

Qui a fianco: la copertina del libro “Storia 
di Ospitaletto” a cura di Enzo Abeni

N ei primi secoli del 

Medioevo i grandi riti del 

Triduo Pasquale, giovedì 

venerdì e sabato Santo, iniziavano 

verso la mezzanotte e duravano fino 

all’alba. Una lunga veglia di preghiera, 

letture e litanie che si concludeva 

con il “Mattutino” sull’esempio 

dei monasteri benedettini. La 

messa del giovedì, detta “in coena 

Domini”, aveva il suo momento 

emotivamente più forte al canto 

del Gloria accompagnato dal suono 

di tutte le campane e dell’organo, 

dopodiché le campane venivano 

“legate” perché non suonassero 

fino alla Resurrezione. I contadini 

levavano i campanacci alle mucche: 

tutto nel silenzio fino alla Pasqua. 

Continua ai giorni nostri la funzione 

del Sabato Santo, quando vengono 

“slegate le campane” e l’usanza 

dice di bagnare gli occhi con l’acqua 

santa (ma anche l’acqua di casa 

poteva andar bene) per “giovare alla 

vista”.  Le cerimonie cristiane del 

Medioevo avevano fatto propri molti 

aspetti delle ancestrali ricorrenze 

pagane legate alle fasi lunari, al 

cambiamento stagionale, al folclore 

popolare, così all’approssimarsi 

della Pasqua (la cui data è legata 

al plenilunio di primavera) c’erano i 

riti della purificazione con l’acqua e 

con il fuoco: le donne pulivano ogni 

angolo della casa e buttavano ciò 

che era inutile e vecchio. Alcune di 

queste tradizioni sono scomparse, 

come “le pulizie di Pasqua” ed “el 

fregà le cadene”. Le catene erano 

quelle appese all’interno del camino 

quando questo serviva non solo per 

riscaldare, ma anche per cuocere. 

Catene che si riempivano di fuliggine 

diventando nere; ecco allora prima di 

Pasqua, i ragazzini passavano casa 

per casa e, una volta unitele con del 

filo di ferro, le legavano alla vita e poi 

via di corsa per le strade impolverate 

finché la fuliggine accumulatasi 

spariva per poi lucidarle con una pietra 

pomice e riconsegnarla ai proprietari. 

Come premio il ragazzo riceveva 

delle uova che, cotte e colorate, 

servivano il giorno di Pasquetta per 

le tradizionali scampagnate nei campi 

o sulle colline uuu

storia e tradizioni

tradizioni e curiosità pasquali
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APERTURE UFFICI

CROCE VERDE 030 641796
PROTEZIONE CIVILE 030 6846602
GUASTI ILLUmINAZIONE PUBBLICA 800901050
CASERmA CARABINIERI 030 640101 

PRONTO INTERVENTO 112
FARmACIA COmUNALE 030 640290
SCUOLA mATERNA COmUNALE 030 640143

NUmERI UTILI
comune di  
OSPITALETTO

in osservanza alle disposizioni vigenti anti covid.19 gli uffici uffici anagrafe 
e servizio civile, tributi economato e ragioneria saranno accessibili al 
pubblico esclusivamente su appuntamento contattando prima gli uffici

altri contatti utili

SINDACO 030 6841222 | 030 6841224
sindaco@comune.ospitaletto.bs.it 

PROTOCOLLO 030 6841223
urp@comune.ospitaletto.bs.it

SEGRETERIA, CULTURA E PUBBLICA IST. 030 6841224
segreteria@comune.ospitaletto.bs.it

mENSE SCOLASTICHE 030 6841285
mensescuolematerne@comune.ospitaletto.bs.it

BIBLIOTECA 030 6841201
biblioteca@comune.ospitaletto.bs.it

SERVIZI SOCIALI 030 5780920 
servizi.sociali@comune.ospitaletto.bs.it

SEGNALAZIONI, RECLAmI E DISSERVIZI 030 6841222 
reclami@comune.ospitaletto.bs.it 

POLIZIA LOCALE 030 6841248 
polizia@comune.ospitaletto.bs.it 

mANUTENZIONI, LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA 
SUAP/SUED, EDILIZIA PRIVATA 030 6841239
tecnico@comune.ospitaletto.bs.it

lunedì, mercoledì e venerdì dalle 10 alle 12.30
martedì e giovedì dalle 16.30 alle 18

UFFICIO SERVIZI DEmOGRAFICI 
(ANAGRAFE E STATO CIVILE) 030 6841255
anagrafe@comune.ospitaletto.bs.it

TRIBUTI 030 6841291
tributi@comune.ospitaletto.bs.it

ECONOmATO 030 6841284
economato@comune.ospitaletto.bs.it

RAGIONERIA 030 6841281 
ragioneria@comune.ospitaletto.bs.it

Indirizzo PEC comune.ospitaletto@legalmail.it

email giunta comunale
Giovanni Battista sarnico sindaco
giovannibattista.sarnico@comune.ospitaletto.bs.it
GiorGia BoraGini
g.boragini@pec.comune.ospitaletto.bs.it
aLFonso Bordonaro
a.bordonaro@pec.comune.ospitaletto.bs.it
LUca radici
l.radici@pec.comune.ospitaletto.bs.it 
cHiara Maria raZa 
cm.raza@pec.comune.ospitaletto.bs.it
MassiMo reBoLdi
massimo.reboldi@comune.ospitaletto.bs.it




